



# Recuerdan vida y obra de Juan Bosch a 100 años de natalicio

24 AGO 2009



El historiador dominicano y dirigente del Partido de la Liberación Dominicana Euclides Gutiérrez, tuvo a su cargo recrear los pasajes más importantes del hombre, escritor y profesor Juan Bosch. (Foto: Jorge Carvajal)

Conocido por muchos como el primer escritor de República Dominicana, para otros el primer presidente constitucional elegido democráticamente. De cualquier forma en que se mire, Juan Emilio Bosch Gaviño, dejó una profunda huella en los dominicanos y toda América Latina.

Su obra literaria y política permanece en su pueblo tras su fallecimiento hace siete años, el 1 noviembre de 2001, entre ellas las más conocidas "Camino Real", "El Algarrobo", "Indios", "La Mujer" y "La Mañosa", sin dejar de lado ensayos y cuentos escritos en el exilio.

El expresidente dominicano fue recordado en la Universidad de Costa Rica, en el marco del trigésimo quinto aniversario de la Facultad de Ciencias Sociales, durante la conferencia titulada: “Pensamiento, Vida y Obra de Juan Bosch”, impartida por el Dr Euclides Gutiérrez Félix, historiador, catedrático y político.

Según el Dr. Gutiérrez Félix, el Ex presidente dominicano “amó mucho a Costa Rica”, aquí nació su hija Bárbara y residiendo en este país conoció a figuras notables como José Figueres Ferrer, quien le brindó su amistad al igual que otros costarricenses con quienes compartió opiniones y luchas.



El decano de Ciencias Sociales M.Sc. Francisco Enríquez Solano, manifestó que recordar el pensamiento, vida y obra de Juan Bosch era necesario para continuar con las celebraciones del 35.<sup>º</sup> aniversario de esa facultad (foto: Jorge Carvajal).

El Dr. Gutiérrez periodista, abogado y escritor dijo que la primera obra literaria de Juan Bosch fue publicada a sus 23 años de edad y causó toda una revolución por escribir sobre los problemas sociales que afectaban a República Dominicana.

Bosch nació el 30 de junio de 1909 en el poblado de la Vega, una pequeña comunidad dominicana.

#### **Político comprometido con su pueblo**

A juicio del Dr. Gutiérrez, Juan Bosch fue el propulsor del sector social de República Dominicana”



El conversatorio tuvo lugar en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Costa Rica con estudiantes y académicos (foto: Jorge Carvajal)

Cansado de la dictadura de Rafael Trujillo en 1938, el escritor decide partir con su esposa hacia otras naciones del continente. Vivió 24 años lejos de su patria, se estableció en Cuba, en Costa Rica y en Venezuela.

En 1963 Juan Emilio Bosch asume la presidencia de República Dominicana con profundos compromisos con la clase trabajadora de su país, coloca en su gabinete a personas que a pesar de no contar con experiencia en la vida política, tenían interés de hacer un cambio en su país.

Sin embargo, a tan sólo siete meses de llegar al poder fue derrocado y aunque hubo intentos por reubicarlo en el poder, Bosch tuvo que salir nuevamente de la isla.

Años más tarde regresó a República Dominicana donde fundó el Partido de la Liberación Nacional, y fue candidato a la presidencia en reiteradas ocasiones pero no logró volver a ocupar el puesto de mandatario.

**María del Mar Izaguirre Cedeño.**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
**[maria.izaguirre@ucr.ac.cr](mailto:maria.izaguirre@ucr.ac.cr)**

